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港發展無後顧憂港發展無後顧憂 攜手市民謀幸福攜手市民謀幸福
政府團隊政府團隊：：完成立法將更專注為港創未來完成立法將更專注為港創未來

政務司司長陳國基：
今次完成立法，不是我們維護國家安全工作

的終點，而是踏上「四個更好」的新起點，第
一，更好築牢國安屏障。第二，更好聚焦加速
發展。第三，更好推動國安教育。第四，更好
作出前瞻部署。我殷切期待，亦充滿信心，特
區政府聯同社會各界將凝心聚力，繼往開來，
做好「攻守兼備」，推動高質量發展與高水平
安全良性互動，為「一國兩制」實踐行穩致遠
保駕護航，構建香港成為一個更宜居、更宜
業、更宜遊的國際大都會。
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文化體育及旅遊局局長楊潤雄：

經過 26 年多，終於見證了歷史一
刻。衷心感謝立法會昨日審議通過有
關立法，並衷心感謝社會各界和市民
大眾對有關立法的支持。在保障國家
安全後，全社會可集中精力拚經濟、
謀發展、惠民生、添幸福，更好地發
揮香港的獨特地位和優勢，共同為香
港譜出由治及興的新篇章。

政制及內地事務局局長曾國衞：

儘管外部勢力和反中亂港分子不斷
千方百計阻撓，意圖阻礙我們立法保
障維護國家安全，甚至作出種種令人
髮指的污衊破壞行徑，但在國家全力
支持和特區全體市民萬眾一心的支持
下，我們還是堅決完成了憲制的責任
和歷史的任務，將維護國家安全法例
立好，將保護國家屏障築牢。作為特
區官員、作為市民一分子、作為一名
中國人，我感到萬分自豪、雀躍和鼓
舞。

財經事務及庫務局局長許正宇：

維護國家安全的根本目標是更好地保
障香港居民及在港其他人士的基本權利
和自由，並且確保在港的財產和投資受
到法律保障。立法建議顧及保持香港聯
通國際的獨特優勢，無礙正當的國際交
流和其他活動繼續在港順利進行。條例
的通過令香港的營商環境更為穩定，法
治得到進一步保障，有利於金融業的持
續發展。

保安局局長鄧炳強：

有關立法過程可謂嘗盡甜酸苦辣。
「甜」是通過有關立法，代表香港終
於填補上維護國家安全的缺口，社會
踏實向前；「酸」是團隊為了早一日
立法，不眠不休付出的辛酸同努力；
「苦」代表有關立法經歷了超過二十
年的波折和苦難；「辣」就是不論面
對多少狠辣的抹黑和攻擊，我們都毫
不畏懼，竭力反駁。

環境及生態局局長謝展寰：

「國安」才能「家安」。國家安全
得到維護，市民才可以安居樂業；家
得到守護，家人才可以幸福生活。完
成有關立法既是特區的憲制責任，亦
令特區有更完善、有效的維護國家安
全法律體系，更好地抵禦國安風險，
保持繁榮穩定。

財政司司長陳茂波：
無論是社會或經濟發展，我們都必須統籌好

發展和安全。金融及商界的持份者都非常認同
今次立法對鞏固和提升香港國際金融中心的地
位至為重要，有助保障企業在港的營運與投
資。我們會繼續透過「走出去」和「請客
來」，擴大香港的「朋友圈」。讓我們攜手協
力、上下一心，集中精力拚經濟、謀發展、惠
民生，一起努力為香港建設更美好的未來。

律政司司長林定國：
我必須首先感謝律政司團隊所有成員，還有

保安局的同僚，他們大部分在幕後默默耕耘，
通宵達旦為《條例草案》做好所有準備，讓我
得以在不同場合向大眾展示和介紹他們努力的
工作成果。未來我必定會繼續爭取及把握所有
合適機會，對新法例具體內容再作詳細解說，
但在此希望從另外的角度嘗試釋除外間可能抱
有的疑問。

政務司副司長卓永興：
對今次成功完成立法，我有幾點觀察和感

受。第一，由律政司司長和保安局局長率領的
政府團隊，在立法工作上表現高度專業、高
效。第二，立法會也展示出立法機構的正確角
色和承擔。第三，就社會而言，市民對立法的
反應普遍正面。往後，我們必定會繼續譜寫香
港由治及興的新篇章，為普羅市民帶來安全感
和幸福感。

財政司副司長黃偉綸：
有關立法順利三讀通過標誌着特區政府可以

更有「底氣」集中精力全面拚經濟、謀發展。
環球政經局勢複雜多變，國家安全風險不容忽
視，香港回歸26年多以來，經歷了不少挑戰，
我們深明安全和穩定是發展的大前提。今次立
法正正完善了相關「短板」，讓香港擁有更穩
定和安全的營商和投資環境，可以更好地發揮
自身的獨特優勢，提升競爭力。

律政司副司長張國鈞：
衷心感謝社會各界對《條例草案》的廣泛支

持，更要感謝各位立法會議員的認真審議，並
在立法過程提供了不少建設性的意見。今後，
條例將與香港國安法共同築起香港特區維護國
家安全的完整法律體系，扎實維護國家安全，
貫徹「一國兩制」，保障大家的權利自由和海
內外投資者的合法權益，使香港能夠全力聚焦
發展經濟，改善民生。

局長：自豪雀躍鼓舞 履職盡責惠民
商務及經濟發展局局長丘應樺：

有關立法維護國家主權、安全和發展利
益，能有效應對特區所面對的國家安全風
險，為香港經濟民生建設提供良好環境。
有關立法將更好地保障香港市民和在港營
商人士的基本權利和自由，確保他們的財
產和投資受法律保障，並為企業提供更優
越和穩定的營商環境，令香港繼續成為世
界各地企業拓展業務的理想據點。

醫務衞生局局長盧寵茂：

維護國家主權、安全、發展利益是「一
國兩制」方針的最高原則。維護國家安
全，人人有責，社會各界都有責任認識各
類危害國家安全的情況，包括非傳統安全
領域。醫療衞生界別會提升認知，既保障
公共衞生安全，也要防範和應對生物安全
風險，促進生物技術健康發展，保障國家
利益和人民福祉不受威脅。

運輸及物流局局長林世雄：

我過去不時向海內外業界人士推廣香港
在航運、航空及物流等的發展，但不少對
香港認識不深的海外人士對我們的印象仍
然停留在2019年社會的紛亂當中。從昨天
起，香港得到有關立法的堅實保障，我非
常有信心，香港的優勢將會更突出。運輸
及物流局會繼續與業界攜手努力，發揮香
港「背靠祖國、聯通世界」的優勢，迎來
新高峰。

發展局局長甯漢豪：

維護國家安全既是特區的憲制責任，也
是社會每一分子的共同義務。「國安才能
港安，國安才能家安。」國家安全得到有
效維護，香港便能全力謀發展，聚焦經
濟，改善民生。發展局會繼續按「提量、
提速、提效、提質」四個方向推展工作，
把香港建設好。讓我們攜手共建一個安
全、穩定的家園，為香港的發展開拓更廣
闊的空間 。

房屋局局長何永賢：

過往曾出現的亂象，讓大家看到國家安
全受威脅時，不但打斷社會發展的步伐，
亦危及每一位市民的安全，連房屋的建
設、屋邨的安寧亦受影響，所以昨日法案
的通過，對整個香港意義重大。社會穩定
才能有發展，不論市民的安居、城市的建
設、經濟的前行，安全都是最大的前提。
房屋局會繼續為市民的安居努力，完善房
屋階梯，讓大家感受到「此心安處是吾
『家』」的溫暖。

公務員事務局局長楊何蓓茵：

公務員身為香港特區居民以及行政機關的
一分子，對致力維護國家安全更是責無旁
貸。我和公務員隊伍全力支持和配合香港特
區政府履行維護國家安全的責任，並對任何
危害國家安全的行為或活動保持警惕，竭力
維護國家安全。公務員事務局和轄下公務員
學院會在現有培訓工作的基礎上，繼續加強
全體公務員的國家安全意識，主動維護國家
主權、安全和發展利益。

教育局局長蔡若蓮：

有關立法將更全面堵塞安全漏洞，香港市
民可以在安全和穩定的環境下，安居樂業。
特區政府能夠集中精力發展經濟，改善民
生，抓緊國家發展的機遇，開創新局面。未
來，教育局會全力做好基本法和國家安全教
育，引領師生充分明白有關立法的重要意
義，培養同學認識國家，增強民族自豪感，
自覺維護國家安全，成為有承擔、有視野、
愛國愛家的新一代。

創新科技及工業局局長孫東：

香港正走在由治及興的道路上，我們更需
要彌補國家安全漏洞，以更有效保障人權、
維護法治，確保香港營商和生活環境安全穩
定，令從事創科工作的人員和企業更可安心
在港抓機遇謀發展，助力發展新質生產力和
全速建設香港國際創科中心。我們將繼續與
全社會一道，為香港建設國際創科中心、國
家高質量發展，以及「一國兩制」行穩致遠
作出應有的貢獻。

民政及青年事務局局長麥美娟：

在回歸後的二十多年來，我們清晰見到反
中亂港之輩不斷鑽國安漏洞搞亂香港，危害
國家安全，妨礙社會正常發展，數年前的黑
暴更是讓全體市民付出沉重代價，嚴重的後
果已充分說明國安立法的必要。這次立法根
據基本法、香港法制及法治精神訂立，與香
港國安法相適配，是要維護國家主權、安全
和發展利益，是保障安全繁榮之法，也是保
障長治久安之法。

勞工及福利局局長孫玉菡：

我在立法會議事廳見證有關歷史時刻，共
享榮光，深刻體會香港昂首踏入由治及興的
新時代，令我們有一個再無後顧之憂的安定
環境，可聚精會神、全心全意「為民生、拚
經濟、做實事」。勞工及福利局將凝聚各
界，採取更多惠民生、暖民心舉措，全力處
理好勞工、福利和人才人力的工作，提升市
民的獲得感、幸福感、安全感。

《維護國家安全條例》昨日在立法會獲

全票通過，標誌着香港將更有效保障國家

安全，讓香港發展無後顧之憂。香港特區

政府全體司局長昨日表示，是次完成立

法，令他們能帶領團隊更專注為香港謀發

展、為市民謀幸福，他們有信心在更安定

的環境下，在香港由治及興的過程中，

團結各界力量為香港創造更美好的未

來。

◆香港文匯報

記者 鄭治祖
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◆《維護國家安全條例》通過後，一眾司局長與同事開懷暢談。 香港文匯報記者曾興偉 攝


